

# *Se reúnen los representantes de los tres poderes brasileños ante crisis institucional creada por Bolsonaro*

---



Brasilia, 14 jul (RHC) Los presidentes de los tres poderes, Jair Bolsonaro (Ejecutivo), Luiz Fux (Judicial) y Rodrigo Pacheco y Arthur Lira del Senado y la Cámara de Diputados, respectivamente, se reunirán hoy

ante una nueva crisis institucional en Brasil.

El lunes Bolsonaro visitó a Fux e hizo la propuesta del encuentro que tendrá lugar en el Supremo Tribunal Federal, según el diario O Globo.

Tal cita servirá para 'recortar las aristas' en torno a las elecciones de 2022, a las que Bolsonaro amenazó con suspender si no hay boleta impresa.

La crisis creció tras el ministro de Defensa, el general Braga Netto, y los comandantes de las Fuerzas Armadas amenazaran a la comisión senatorial (CPI) que evalúa la gestión gubernamental ante Covid-19, apuntando a su titular, Omar Aziz.

Pacheco repudió el 9 de julio las amenazas de Bolsonaro sobre la posibilidad de suspender las justas comiciales del próximo año e insistió en que se respetará la Constitución federal.

'No tengo miedo a las elecciones. Entrego la bandera a quien gane en una votación auditable y fiable. De esta forma (la actual, sin papeletas impresas), corremos el riesgo de no tener elecciones el próximo año', afirmó Bolsonaro en la ocasión a partidarios.

El exmilitar quiere imprimir el voto electrónico, con lo que el Tribunal Superior Electoral (TSE) no está de acuerdo y lamentó los comentarios del presidente.

Para el TSE, cualquier acción para impedir los comicios viola la Constitución y resulta un 'abandono de deberes'.

Una propuesta de enmienda constitucional con este propósito, de la que es autora la diputada Bia Kicis, aliada de excapitán del Ejército, está siendo tramitada en la Cámara baja.

De acuerdo con Bolsonaro, el sistema de votación, que utiliza computadoras para registrar los votos, resulta susceptible de fraude electoral y demanda en que solo se utilicen papeletas impresas.

'Esta es mi última palabra al respecto. Habrá papeletas impresas, porque si no hay papeletas impresas, es una señal de que no habrá elecciones. El mensaje es claro', vaticinó el jefe de Estado.

Pacheco, sin referirse nominalmente a Bolsonaro, comentó: 'todo lo que se especula en relación a un retroceso de la democracia, como la frustración de las próximas elecciones del 2022, es algo que el Congreso Nacional, además de no estar de acuerdo, repudia, por supuesto'.

No vamos a admitir ningún tipo de retroceso en este sentido, señaló y remarcó que las elecciones son innegociables.

Según el titular del Congreso, la Constitución debe ser preservada 'a cualquier precio' y la democracia en Brasil está 'consolidada y asimilada' por la sociedad y 'quien quiera cualquier regresión del Estado de Derecho democrático será señalado por el pueblo y la historia como enemigo de la nación'.

(PL)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/263793-se-reunen-los-representantes-de-los-tres-poderes-brasilenos-ante-crisis-institucional-creada-por-bolsonaro>



**Radio Habana Cuba**